

Abonnements... Lille... Roubaix... Lens...

Abonnements... Nord et Départements limitrophes... Autres départements...

Publiote... Les Annonces et Réclamations sont reçues directement aux Bureaux du Journal...

Mercredi 4 MARS 1908

C'est un des maîtres de la littérature contemporaine qui met, en ce moment, la dernière main à notre prochain Feuilleton

EDUCATION DE PRINCE

Le soleil s'est montré de meilleurs heures que la veille pour indiquer aux habitants de la terre qu'il n'est pas indifférent à ce qui se passe sur notre monde. Mieux que quiconque, puisque sans lui nous n'existerions pas, il connaît nos besoins, nos aspirations et nos desirs. Il sait que les humains, différenciant en cela des animaux, emploient toute leur intelligence à nuire à leurs congénères, dans l'espoir de se rendre la vie plus douce et plus profitable; qu'à cette fin, les plus audacieux d'entre eux, par une ou par force, subjuguent les autres dans le but de faire d'eux des esclaves, et que la société, établie sur cette base, dure aussi longtemps que dure l'ignorance sociale sur la réalité du droit.

homme de génie, un Roi ne donne aucun mal à remplacer. Le Roi est mort; vive le Roi! Son fils peut n'être qu'un crétin, un pauvre d'esprit, un être absolument incapable d'avoir des idées à lui, qu'importe! Ses courtisans y trouveront leur compte. Ce seront eux qui gouverneront, sans que leur incompétence jamais la responsabilité du pouvoir. Ah! le bon Roi, que celui qui au lieu d'en accepter la charge, se laisse guider par ses conseillers!

En attendant, et sans perdre de temps, ce sont eux qui poursuivent les intellectuels, qui les font jeter en prison, qui suppriment les journaux; qui attentent à la liberté des citoyens en faisant opérer des visites domiciliaires; bref, qui se rendent odieux à la nation tout entière.

Hier & Aujourd'hui

LA FORCE PRIME LE DROIT

L'abolition de la loi de spoliation élaborée par le prince de Bulow contre les Polonais, définitivement votée par la Chambre des seigneurs de Prusse, a entraîné en application, c'est à grand peine toutefois que le chancelier est sorti victorieux du débat et il lui a fallu, pour vaincre la résistance de la haute assemblée, jeter dans la balance la volonté du Kaiser.

La petite cousine

Par une belle soirée d'automne, la baronne et son fils unique, Maxime, achevaient, en causant, leur promenade dans le parc. Jube Lussac, leur arrière-cousine, appartenant à une famille pauvre, recueillie au château en qualité de demoiselle de compagnie, marchait discrètement en arrière, timide et attristée de ce qu'elle entendait.

LE MÉTIER DE ROI

L'année semble mauvaise pour les souverains. Le roi de Portugal a commencé la série noire et le shah de Perse la continue; mais l'année ne peut être heureuse que son confrère Carlos, puisqu'il en est quitte pour la peur.

CHRONIQUE

raisons devaient plus intimes? Mon fils ne sent un vil amour pour miss Bella... La pauvre Jane, sous la brûlure de la glace trépidante, n'écrivait plus que par accidents furtifs, quand elle avait le temps de tracer le mot « amour » et si près du nom de l'Américaine, il lui en coûtait trop.

ECHOS

LA STATISTIQUE DE LA GLOIRE Ce n'est ni sous la coupe, ni à la... Revue de la gloire, c'est quand on rencontre la gloire; c'est chez le photographe.

LES AFFAIRES DU MAROC

Les décisions du Gouvernement. — La mission du général Lyauté et de M. Regnault. — Envoi de quatre mille hommes à Casablanca. — Moulai Hafid marche sur Fez.

Au Conseil des Ministres

Paris, 3 mars. — Le conseil des ministres s'est réuni ce matin à l'Élysée, sous la présidence de M. Fallières. Il a été principalement occupé des affaires du Maroc. Il a donné son approbation aux mesures qui avaient été concertées dans les conférences préparatoires que les ministres spéciaux avaient eues ces jours derniers avec le général Lyauté et M. Regnault. Voici la note qui est communiquée à ce sujet.

A Fez

La députation des habitants de Fez chargée de remettre l'acte d'hommage à Moulai Hafid est partie hier. Elle se compose de près de deux cents notables ainsi que de quelques chorfas et oulema. Il y a eu désaccord au sujet de la composition de cette députation entre les gens de Fez-el-Bali et ceux de Fez-el-Jedid. Ces derniers prétendaient que d'après la tradition, c'est à eux qu'incombeait cette mission.

Au camp de Moulai-Hafid

Tanger, 3 mars. — Les deux tribus qui prétendent avoir conquis le camp de Moulai-Hafid, ont été envoyées à la rive gauche de l'Oum er-Rbia; elles y croient déjà parti pour Fez. Elles considèrent également comme un fait acquis l'adhésion de Moulai-Hafid à Haka-Hamou. Le célèbre caïd indépendant des Zayyan, et par conséquent du président dans ce territoire. Ces nouvelles ne sont pas une tactique employée par les autorités en question pour faire croire que la situation de Moulai-Hafid est satisfaisante; elles semblent bien convaincues de la réalité de ces deux faits.